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香港文匯報訊 美國總統特朗普政府屢次威脅要吞併丹
麥自治領地格陵蘭島的，據美媒周二（5月6日）報道，
國家情報總監加巴德下屬的數名高級官員，上周向各情
報機構負責人發出「重點收集信息指令」，要求情報機
構深入了解格陵蘭的政治思潮，以及當地居民對美國開
採該島資源的態度。
特朗普上周接受媒體專訪，明確表示「不會對加拿大
動武」的同時，保留武力強攻格陵蘭的可能性，「格陵
蘭島可能會發生一些事情，我不排除這種可能。」據報
特朗普政府的機密情報指令，要求各機構利用監視衛
星、通訊攔截和地面間諜在內的多種手段，辨識出格陵
蘭島和丹麥境內支持特朗普計劃的人士。「重點收集資
訊指令」旨在設定美國情報系統的優先事項，這份針對
格陵蘭的指令下發至包括中央情報局（CIA）、國防情報
局和國家安全局在內的機構，凸顯出特朗普政府對「搶
奪領土」設置高優先級別。

特朗普3月向國會兩院發表的演說中，揚言「無論如
何，我們都要得到它（格陵蘭）」。面對特朗普的強烈
意願，美國政府高層團隊也積極行動，副總統萬斯、能
源部長賴特及時任國家安全顧問沃爾茲3月在沒有獲得丹
麥邀請的情況下，強行訪問格陵蘭，引發丹麥民眾和島
民的憤怒。

香港文匯報訊 英國首相斯塔默與印度總理
莫迪周三（5月7日）宣布達成一項自由貿易
協議，將互相減免商品關稅，以應對美國總
統特朗普上月宣布的所謂「對等關稅」。英
國預料在未來10年內，對高達85%的印度出
口商品全額豁免關稅。這是英國2020年脫離
歐盟後，與其他國家簽署的最大規模雙邊貿
易協議。《華爾街日報》指出，許多國家正
深化貿易關係，希望通過加強彼此間的貿
易，以緩和美國關稅帶來的衝擊。
這項貿易協議的草案自2022年1月開始制
訂，雙方歷經 14輪談判、耗時逾 3年才達
成。英政府預料協議將為英國每年帶來255億
英鎊（約2,639億港元）的貿易出口金額。

印度對九成英商品降低關稅
英政府指出，依據此項協議，印度將對
90%種類的英國商品降低關稅，包括汽車、醫
療器材、美妝用品、威士忌、部分航太產業

商品及先進機械等，其中英國汽車出口印度
面臨的關稅稅率，將由現時超過100%大幅降
至10%，不過仍有配額限制。印度同意為英
國商品加速清關、簡化清關流程並提高透明
度，另承諾將發展各項電子交易機制。英方
指出已建立機制，以確保一旦印度未來向其
他國家提出更優惠貿易條件時，英方將有權
要求重啟協商。

喻吞併加國如開發房地產
特朗普與卡尼針鋒相對

美情報機構加強格陵蘭間諜活動

英與印度達成脫歐後最大貿易協議
緩和美關稅衝擊

黃仁勳：錯失中國AI市場損失巨大
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香港文匯報訊 加拿大總理卡尼周二（5月6日）到訪美
國白宮，與總統特朗普會面。雙方在一同會見記者時，
圍繞「吞併加拿大」、關稅等話題互不相讓。
在橢圓形辦公室會晤一開始，特朗普就表示「第51

州」言論不是開玩笑。他聲稱，併入美國可使加拿大人
獲得大規模減稅、免費的軍事保護，還有其他各種好
處，將是一場「美妙的婚姻」，「你知道，我本質上是
個房地產開發商。」 卡尼回應說，「正如你在房地產行
業所了解的，有些地方是永遠不會出售，比如我們坐的
這個地方（白宮），比如英國的白金漢宮。加拿大不會
被待價而沽，加拿大永遠都是非賣品。」特朗普則回應
稱「永遠不要說永遠」。

特朗普稱美不需加國汽車鋼鐵
談到關稅問題時，卡尼提醒特朗普「從商品總量來

看，加拿大是美國的最大客戶」，特朗普則稱美國不需
要加拿大的汽車、鋼鐵，「美國沒有理由補貼加拿大，
加拿大應在經濟上自給自足」，同時堅稱不會豁免加拿
大產品關稅。卡尼則指兩國之間有非常強大的汽車產業
鏈，對雙方都有益，從加拿大出口的一輛汽車，有50%
零部件其實是美國製造。

雙方會談持續兩個多小時。卡尼離開白宮後在加國駐
美使館舉行記者會表示，此次會晤與美方開展了「建設性
接觸」，但加美關係不可能靠一次訪問就解決所有問題。
卡尼領導的自由黨上月28日在加拿大大選獲勝，卡尼

繼續出任總理。這是卡尼就職後首次訪美，他在出訪前
表示，此行將聚焦兩國當前的經貿關係，以及更廣泛的
經濟與國家安全議題，同時加方也在與其他盟友開展一
系列平行談判，以深化彼此關係並減少對美國的依賴。

●卡尼（左）稱加拿大就像美國白宮，是非賣品。 美聯社

香港文匯報訊 美國芯片巨頭Nvidia（英偉
達）行政總裁黃仁勳周二（5月6日）接受美媒
CNBC訪問時強調，錯失中國人工智能（AI）市
場將是一個「巨大損失」。
黃仁勳表示，中國AI市場可能在未來兩至
三年內達到約 500 億美元（約 3,880 億港
元），若然錯失將是巨大損失。他指出，能
夠在中國銷售將帶來豐厚收入，並在美國創
造大量的就業機會。

芯片出口限制實際損害美國安
報道稱，黃仁勳正在游說，反對收緊對

Nvidia和其它同行對華出口的限制。黃仁勳認
為，AI芯片出口限制實際上會損害美國的國
家安全，「最好的辦法是讓美國人做自己的
事，讓我們去爭取，並贏得勝利。世界渴望
AI，讓我們現在就把美國的AI帶到大家面
前。」
美國總統特朗普政府4月限制在沒有許可證

的情況下，向中國出口Nvidia「對華減配特供
版」H20芯片。 CNBC稱，該芯片是為了應
對美國政府先前的芯片出口限制措施而開
發。
Nvidia表示，由於新的限制，該公司將增加

55億美元（約426億港元）季度成本，這是至
今最強烈跡象，表明該公司的歷史性增長可
能因中美貿易緊張局勢而放緩。

●黃仁勳反對美收緊芯片售華限制。資料圖片

●英國出口至印度的汽車關稅將由超過100%
大幅降至10%。 資料圖片

梵蒂岡觀察家指出，過去20年間，前任教
宗本篤十六世與方濟各的立場大相逕

庭，在教廷內部觀點各異背景下，加強內部團
結是新任教宗的關鍵任務。美國天主教會是梵
蒂岡教廷的重要資金來源，分析認為在美國社
會趨向兩極、保守派勢力與宗教關係日漸緊密
情況下，新任教宗不排除首先安排出訪美國。
天主教海外發展署（CAFOD）行政主任艾倫
認為，俄烏衝突、巴以衝突、移民問題、氣候
危機與宗教自由等議題，新任教宗都需找到合
適方式應對，「教宗需要成為全球少數跨越政
治分歧、利用道德影響力幫助人們超越狹隘自
身利益，一同努力克服共同挑戰的人選。」

對外關係秘書長料選出中間派
梵蒂岡內部亦有革新呼聲。《紐時》指
出，方濟各任內開創先例，首次任命女性擔
任教會部分關鍵角色，但迴避是否允許已婚
神職人員在人手嚴重短缺地區任職的問題。
新任教宗會否允許任命女性擔任執事、是否
嚴格要求神職人員獨身，對性少數群體和墮

胎相關教義的立場，將直觀體現他的風格。
關注教會性侵醜聞的組織SNAP表示，方濟
各任內很遲才意識到性侵醜聞這一系統性問
題，新任教宗需在應對醜聞、回應受害人呼
聲、加強教會內部規範方面更進一步。SNAP
創辦人之一艾斯利稱，「在非洲等地區，遭
神父性侵的倖存者面臨人身安全威脅，未來
的教廷需更努力保護兒童等弱勢群體。」
《紐時》引述消息稱，教會內部對於是否
延續「方濟各效應」態度不一。方濟各任內
關心弱勢群體，在眾多議題上態度包容，教
會內部有聲音認為一名同樣有人格魅力的新
教宗，或有助吸引更多新信眾，提升教會在
世俗社會的聲望。但有保守派勢力認為此舉
會令教會背離正統，加速內部分裂。
梵蒂岡對外關係秘書長加拉格爾總主教表
示，他預計樞機們最後會選出一名中間派候
選人，「即使樞機們選出一名他們認為可以
接棒方濟各的教宗，我認為這也不能保證新
教宗繼承前任風格。他會有自己的信念與貢
獻，可能會關注與方濟各不一樣的議題。」

梵蒂岡召開秘密會議梵蒂岡召開秘密會議
直至選出新教宗直至選出新教宗

對對延續延續「「方濟各效應方濟各效應」」態度不態度不一一 帶領教廷重新團結成重點帶領教廷重新團結成重點

香港文匯報訊 梵蒂岡周三（5月7日）召開秘密會議，來自全球的133名樞機投票

選舉新教宗，首天只舉行一輪投票。《衛報》與《紐約時報》選前分析，今次投票亦是

教廷內對已故教宗方濟各的公投，決定新任教宗是否延續他更趨開放的路線。新任

教宗也要面臨地緣衝突、移民和氣候危機等議題，帶領分裂的教廷重新團結將是其

重大挑戰。

香港文匯報訊 梵蒂岡周三（5月7日）展開
新教宗選舉的秘密會議，這場與世隔絕的儀
式不僅是宗教盛事，更隱藏着延續750年的獨
特傳統，樞機們從飲食到日常起居皆被嚴密
規範，以確保選舉絕對保密。
秘密會議的嚴格制度可追溯至十三世紀。
1274年，教宗額我略十世因當選前親歷長達3
年的宗座空窗期，遂在任內制訂選舉規則。
當時樞機們若無法在3日內達成共識，飲食將
遭削減至每日一餐；若拖延超過8日，更僅能
靠麵包與水維生。此舉旨在迫使樞機們盡速

完成使命，避免外界施壓干擾。文藝復興時
期，教宗克萊孟六世放寬限制，允許包括湯
品和以魚、肉或蛋為主食的菜餚三道菜色，
並搭配甜點，基本框架仍延續至今。
樞機們的每道餐點皆須通過「反情報檢
查」，凡可能暗藏信息的食物如餡餅、全
雞、意式餃等均被禁止，酒水必須盛載於透
明容器，餐巾亦須徹底攤開查驗，既防範外
部信息滲透，也避免樞機遭人下毒。時至今
日，人們認為更大的風險來自於秘密電子設
備，梵蒂岡也對此進行全面搜查。

樞機食品嚴防藏信息 杯須透明餐巾攤開

香港文匯報訊 梵蒂岡教廷資產負債表長年不透明，美
國《華爾街日報》周二（5月6日）披露，教廷內部虧損
嚴重、貪腐叢生，沒有完善的現代化財務審計。教宗方
濟各就任到去世期間，教廷預算赤字增加了兩倍，退休
基金面臨高達20億歐元（約176億港元）或無力償付的
負債，方濟各致力推動負債透明最終未能成事。
梵蒂岡的資產由宗教事務銀行（IOR）管理，內部運作

繁瑣低效，頻繁捲入走私和洗錢風波。2012年7月，歐
盟金融犯罪監管機構Moneyval警告，梵蒂岡在16個關鍵
金融指標中有近半未達標。2013年1月，意大利央行以
賬務不透明為由，禁止梵蒂岡透過電子支付收取資金。

引入專業財務管理遭打壓
報道披露方濟各就任後不久，任命澳洲籍樞機佩爾領
導新設的經濟秘書處，管理梵蒂岡財務。豈料佩爾的行
動遭梵蒂岡教理部阻撓，多名樞機聲稱新部門會阻礙他

們「酌情使用」教廷資金。德國籍樞機穆勒更私下從
IOR提取數十萬歐元，秘密轉移到自己的銀行賬戶，直
至經濟秘書處審計發現賬務出入才曝光。
佩爾的努力未果後，方濟各任命會計事務所德勤前高

層米洛內擔任梵蒂岡財務審計師。米洛內雖多次向方濟
各說明教廷內部貪腐問題，方濟各卻並未採取法律行
動。2016年，米洛內要求時任聖座國務院副國務卿貝丘
樞機等官員，公布教廷價值7.5億歐元（約66億港元）投
資清單。貝丘拒絕提供資料，還以「傳遞教宗指示」為
由解僱米洛內。貝丘後來還獲擢升樞機，直至2020年貪
腐醜聞曝光後請辭。
梵蒂岡的開源節流措施也收效甚微，2022年以約2.25

億美元（約17.5億港元）出售位於倫敦的地產，據報虧
損慘重。方濟各任內3次要求削減樞機主教薪酬，停止為
教廷高級官員以折扣價提供梵蒂岡的住所。但作風簡樸
的方濟各直至去世，都未能實現教廷財務透明化。

教廷貪腐叢生虧損嚴重 方濟各推動負債透明不果

●●全球主流媒體在聖伯多祿全球主流媒體在聖伯多祿
廣場嚴陣以待廣場嚴陣以待。。 法新社法新社

●●133133名樞機在召開秘密會名樞機在召開秘密會
議前舉行彌撒議前舉行彌撒。。 法新社法新社


